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深谷市教育委員会



 

 

平成２３年深谷市教育委員会第１２回定例会 

 

 

 

日  時  平成２３年１２月１３日（火） 

      開 会 午後１時３０分 

      閉 会 午後２時１０分 

 

場  所  深谷市教育庁舎 大会議室 

 

出席委員  委  員  長   塩 谷 治 代 

委員長職務代理者     柿 澤 俊 雄 

      委        員   田 中 章 子 

委        員   西 倉 郁 夫 

教   育    長   小 栁 光 春 

 

 

出席職員  教 育 次 長   塚 原 寛 治 

      次     長   五十嵐 治 郎 

      次     長      澤 出 晃 越 

教 育 総 務 課長        新 堀 浩 一 

教 育 施 設 課長   大 川   清 

学 校 教 育 課長   神 田 昌 文 

      生 涯 学 習 課長       武 井   茂 

      図 書 館 長           小 暮 利 明 

 

書  記  教 育 総 務 課   韮 塚 洋 明         

      課 長 補 佐    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

１ 開会 

   委員長が開会を宣告 

 

２ 前回議事録の承認 

   第１１回定例会の会議録を全員異議なく承認。 

 

３ 会議録署名委員の指名 

   委員長が柿澤委員（２号委員）並びに西倉委員（４号委員）を指名。 

 

４ 会議の概要  

（１）会議 

  ① 報告１ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

    教育総務課長より説明 

   ② 報告２ 深谷市教育振興基本計画の策定について 

教育総務課長より説明 

   ③ 報告３ 放射線調査について 

    教育施設課長より説明 

④ 報告４ 平成２３年度「埼玉県教育委員会表彰」受賞者、「知事表彰」受 

賞者及び教職員施策提案制度に基づく「提案賞」受賞者について  

    学校教育課長より説明 

   ⑤ 報告５ 平成２２・２３年度文部科学省指定「教育研究開発（外国語教育  

関係）」深谷市英語教育研究発表会について 

    学校教育課長より説明 

   ⑥ 報告６ 平成２４年度「教育課程編成について」 

    学校教育課長より説明 

      

（２）発言の要旨 

① 報告１ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長   （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

   ② 報告２ 深谷市教育振興基本計画の策定について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   教 育 長  資料中の基本理念についてですが、学校教育課案とあります 

が、これは、学校教育課と生涯学習課にわたっての理念です。 

次頁の教育振興懇談会の意見については、教員を中心に集まっ 

て出た意見です。教育委員の皆さんにも、教育理念や基本方針 



 

 

に係る意見について、何かあれば出していただければ有り難い 

と思います。例えば、こういう子どもの実態があるのでこんな 

教育を期待したい等あれば、そういった方向性での基本理念を 

検討したいと思います。 

   委 員 長  意見ですが、渋沢栄一翁の生誕の地ということもあり、立志 

と忠恕というのは、ずっと前から言われてきていることと思い 

ます。学校教育課案の中に表現は違いますが、どれも立志と忠 

恕のことが書いてありますので、私はこのままで良いのではな 

いかと思います。 

   教育総務課長  この部分についてはまだ固まっておりませんので、学校教育 

課の部分だけが出ておりますが、これに生涯学習課の部分を加 

えて、教育委員会全体の基本理念等を作っていきたいと思って 

おります。その作っていく中で、今までの教育委員会の考えと 

いった立志や忠恕は、当然に盛り込んでいくことになると思い 

ますので、これは１月の素案の段階でご協議いただければと思 

います。 

 

   ③ 報告３ 放射線調査について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   教育施設課長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   柿 澤 委 員  除染はどのような方法で行っているのでしょうか。 

   教育施設課長  まずホットスポットの想定される場所を測り、０．２３マイ 

クロシーベルトを超えた地点のところがあれば、その部分の泥 

を少しずつ削り、計測器で測りながら除染をしていくという作 

業の繰り返しになります。 

   委 員 長  その取った土はどうしているのですか。 

   教育施設課長  その施設で出た汚染土については、施設内で処理をするとい 

う事が原則になっていますので、学校敷地内で出た汚染土につ 

いては学校の中で、生徒が普段近づかないような場所を選定し、 

ポリ袋を二重に縛り、シートを敷いて包んで、その上に３０セ 

ンチの泥を被せると、放射能の影響が約９５パーセントまで数 

値が落ちるといったデータが出ていますので、そういった形で 

行っております。 

   教 育 長  給食食材のことについてはどうでしょうか。 

   教育総務課長  議題の報告にはなかったのですが、給食の食材について、そ 

もそも市場に出回っている食材を仕入れておりますので、安全 

なものと教育委員会は考えておりますが、昨今の状況だと心配 

なさる保護者の方がいらっしゃいます。安心を与えるという意 

味で、給食の食材についても検査をするという方向になりまし 

た。ただ、方法については、事前に食材を検査するという事は、 

自校式給食場が多いことから難しいということで、給食の食材 



 

 

を、ねぎ、白菜といった品目ごとに検査機関に出して検査をし 

ようと考えております。市内に小・中学校、給食センターが２ 

４施設がありますので、いずれの施設から、少なくとも１品目 

ずつ出してもらい、検査をするということで、皆さんに安心を 

与えたいと思っております。１回目の検査結果を見まして、２ 

回目以降はどのくらいの頻度でやっていくかはその後決めてい 

きたいと思います。まずは、第１回目を１月中旬から行ってい 

きたいと思います。 

           

   ④ 報告４ 平成２３年度「埼玉県教育委員会表彰」受賞者、「知事表彰」受  

賞者及び教職員施策提案制度に基づく「提案賞」受賞者について  

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   委 員 長  去年までは議案に上がってきてなかったように思いますが、 

          今年受賞があったので議案に上がってきたのでしょうか。それ 

とも今年だけのものでしょうか。 

   学校教育課長  これは、毎年県で表彰しているもので、ぜひ教育委員さんに 

          も知ってもらおうと思い、議案に上げさせていただきました。 

   教 育 長  補足ですが、昨年は、校長対象の教育功労で上柴西小の坂本 

校長が受けております。表彰の対象となる優秀な教員は、昨年 

深谷市ではおりませんでした。今年は校長対象の教育功労では 

１名、優秀な教員は北部地区では５名で、内２人は熊谷市、３ 

人は深谷市といったところです。優秀な先生は、別名はつらつ 

先生とも呼ばれ、平成１５年からスタートしました。なお今後、 

この３名が行政に入らなければ、文部科学大臣表彰に該当する 

可能性が高いといえます。 

 

⑤ 報告５ 平成２２・２３年度文部科学省指定「教育研究開発（外国語教育  

関係）」深谷市英語教育研究発表会について 

 委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

⑥ 報告６ 平成２４年度「教育課程編成について」 

委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   柿 澤 委 員  管理規則を変更した市町村はあるのでしょうか。 

   学校教育課長  例えば、今まで、８月の授業を１学期にカウントしなければ 

ならないため、出席簿の集計で支障をきたす等で、それに対応 



 

 

するため、管理規則を変えている市町村があります。 

   教 育 長  補足ですが、秩父市は、２学期を８月２５日からにしていま

す。本庄市も、小学校を２学期制、中学校を３学期制に戻して 

います。中学校は８月３０日から２学期、冬休みも１日早めて 

います。さいたま市も管理規則を変え、川越市も開校記念日を 

授業数に入れ、管理規則を変えるという状況です。その他の市 

町村についても、追々３月頃には変わるといった状況です。 

 

 

委  員  長  本日の議事はすべて終了いたしました。 

         次回の会議、年を明けて、第１回定例会は１月１０日（火）

午後１時３０分開会です。 

 

         以上で、平成２３年深谷市教育委員会第１２回定例会を閉会 

します。 

    

 


